

“Renouvelle la joie de lutter”

A certains moments un début de découragement t'opresse, qui tue tout enthousiasme en toi; c'est tout juste si tu parviens à le vaincre à force d'actes d'espérance. — Peu importe: c'est une bonne occasion pour demander plus de grâce à Dieu. En avant! Renouvelle la joie de lutter, même si tu perds une escarmouche. (Sillon, 77)

1 février

En une monotone cadence vient aux lèvres de beaucoup la ritournelle tant rebattue que *l'espérance est la dernière chose que l'on perd*. Comme si l'espérance était une sorte de bouée qui permet de continuer à marcher sans complications et sans inquiétudes de conscience ! Ou encore, comme si elle était un prétexte pour reporter *sine die* l'occasion de rectifier notre conduite, notre lutte pour atteindre des buts élevés et notamment notre fin suprême, qui est de nous unir à Dieu !

Je dirai même que c'est là un bon moyen de confondre l'espérance avec la commodité. Car le désir d'atteindre un vrai bien, un bien légitime, ni spirituel ni matériel, fait défaut. La plus haute aspiration de certains se réduit à se dérober à tout ce qui pourrait altérer la tranquillité — apparente — de leur médiocre existence. Avec cette âme timide,

chétive et paresseuse, la créature se laisse atteindre par des formes subtiles d'égoïsme et se conforme à ce que jours et années s'écoulent *sine spe nec metu*: sans aspirations exigeant un effort, sans les inquiétudes de la mêlée. L'important est d'éviter le risque de déconvenues et de larmes. Que le moindre des buts demeure éloigné, si nous gâchons le désir de l'atteindre en y mêlant la crainte des exigences requises par sa poursuite. (Amis de Dieu, 207)

pdf | document généré
automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cd/dailytext/renouvellement-joie-de-lutter/> (29/01/2026)